

Pour les omnipraticiens, les conclusions du KCE sur les urgences sont "inacceptables"



BRUXELLES 29/03 - La proposition du Centre fédéral d'expertise des soins de santé (KCE) d'héberger sur les sites hospitaliers, à côté des services d'urgence, des permanences de médecine générale, ouvertes 24h/24 et 7jours/7, est "inacceptable", réagit mardi le Groupement belge des omnipraticiens (GBO), après la publication du rapport du KCE.



"Au lieu de se demander comment dévier le flux de patients qui, de leur propre initiative, s'adressent 'par erreur' aux urgences des hôpitaux, le KCE arrive à la conclusion simpliste de mettre dans les hôpitaux un médecin généraliste en permanence", indique le GBO dans un communiqué. Avec ses partenaires du Cartel (MoDeS et ASGB), il avance plusieurs raisons pour lesquelles il juge la proposition inacceptable, principalement le fait que les postes médicaux de garde "n'existent pas pour résoudre le problème du mauvais usage des services d'urgence". "On oublie que les postes médicaux de garde ne sont actifs que 61 heures durant le week-end.

Dans ce modèle, comme proposé par le KCE, vient s'ajouter une permanence pendant les journées de semaine. Personne au KCE ne semble s'être posé la question de savoir comment combiner cette permanence avec une pratique complète de médecine générale" en hôpital, déplore le groupement de médecins généralistes dans un communiqué. De plus, l'usage inapproprié des services d'urgence est en grande partie "développé par l'hôpital lui-même".

Pour le GBO, "une condition sine qua non est la mise en place d'un triage téléphonique efficace de tous les patients présentant un besoin de soins non programmables". Mais "ce triage via le numéro d'appel unique 1733 (...) qui doit permettre de proposer la meilleure solution de soins (...) se fait attendre depuis déjà trop longtemps". C'est pourquoi le président du GBO, le Dr Paul De Munck, représentant du Cartel au conseil d'administration du KCE a décidé de ne pas approuver le rapport.